



Mi Universidad

Controles de lectura

Paola Isabel Paniagua Pérez

Controles de lectura

I Parcial

Interculturalidad y salud 2

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2 Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo de 2025

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz
Paola Isabel

Los usos y Costumbres en las Comunidades Indígenas de los altos de Chiapas como una "Estructura conservadora".

Se sigue practicando formas propias de auto-gobierno se rigen por sistemas normativos, que han involucrado desde los tiempos pre-coloniales conocidos como "usos y costumbres".

La fuerza actual de la identidad y organización indígena en nuestro país se ve a través de la historia como un hilo continuo de resistencia a formar ajenos, esta lucha ha llevado a la plaza pública debates que antes se dieron casi exclusivamente en las aulas, la literatura indígena es el lugar central de la Comunidad, tanto en su vida cotidiana como su cosmovisión.

Los diversos antropólogos situaron la Comunidad en el centro de sus estudios y la literatura indígena es el lugar central de la Comunidad en el centro de sus estudios.

La Comunidad como un foro para el desarrollo humano, conjunto con el mundo natural, un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo, se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria, sin seguir el pasado hereditario y sin producir las acciones del resto de los miembros de la Comunidad, no se desarrolla solo dentro de ella se es todo, fuera de ella se es nada. Para los Indígenas Chavilas en el corazón de los altos de Chiapas

Medicinas Locales en los Altos de Chiapas.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Paola Isabel

Las relaciones entre las medicinas locales y las cosmopolitas han sido muy complejas desde su inicio y se ha mantenido con alto nivel de complejidad hasta el presente. La conquista europea del nuevo mundo ya se daban relaciones de conquista y exploración entre las culturas indígenas del continente, la llegada española introdujo nuevos elementos en la configuración cultural de la región. La inter-cultural que se estableció a partir de ese momento, dio pie a un largo proceso de hibridación a través del cual la cultura colonizadora impuso su visión religiosa, secular, política, científica sobre los grupos locales en el proceso de apropiación y adaptación y adaptaron elementos de la terapéutica española medieval y de la cosmovisión religiosa cristiana en sus prácticas y saberes médicos. Aunque el conocimiento médico herbolario ha sido desde siempre parte del arsenal médico local, las distintas medicinas locales del país en general, las medicinas locales en sus prácticas han subordinado el uso de plantas a los aspectos rituales y trasnaturales. Sin embargo, desde la medicina cosmopolita, basada en su firme fe en la racionalidad, la tecnología y las relaciones instrumentales con la naturaleza, se ha complementado la posibilidad de rescatar el conocimiento empírico de las poblaciones indígenas (1994 a 1994 b). El peso

Tema: Fangoterapia

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Fecha
Isabel

Viajaríamos aproximadamente, nada más y nada menos, que unos 3.000 años, que nos encontraríamos en tierras quemadas por el sol, en las que miles de hombres estarían ocupados en el transporte de pesadas piedras. **Egipto** fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. Los médicos de los faraones, trabajaban con mucha habilidad el ocre amarillo, una tierra arcillosa mezclada con óxido de hierro, la utilizaban principalmente para curar las heridas de la piel, pero también para tratar inflamaciones y enfermedades internas. Los embalsamadores utilizaban también la arcilla para la momificación de los cuerpos que conocían perfectamente los poderes diuréticos y antisépticos de la arcilla. Cientos años más tarde, los griegos lo bautizaron como "**Tierra de Lemnos**" el cual era el nombre de la isla donde abundaba la arcilla, la utilizaban en forma de plantas que aplicaban sobre la piel para curar diversas afecciones cutáneas como las quemaduras, o las erisipelas y también contra las mordeduras de serpientes, las paperas y incluso contra la peste. **El griego Galeno** visitó la isla de Lemnos con el fin de estudiar las características positivas de su suelo. La tierra era tan apreciada que incluso llegó a comercializarse con un sello de autenticidad.

Hidroterapia

Se considera terapéutica del agua por sus propiedades físicas; se puede definir como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano. **Crenología** se considera rama de la hidroterapia que se ocupa de las aguas minero medicinales en su constitución y propiedades, como de donde se originan. **Climatoterapia** es el uso de los climas como actividad terapéutica, **Talaso terapia** es la que estudia terapéutica del agua el mar y su entorno, **Balneoterapia** es la manera en donde se tratan afecciones mediante el uso combinado de la hidroterapia y la hidrología. **Saunoterapia** es el empleo de la arena como vector térmico y su aplicación terapéutica. **También aquellas que quedaron indicadas en termoterapia/crioterapia cuando el agente físico utilizado es el agua: artritis, artrosis, hipotonía, paresias, parálisis, Coloma, y reeducación de la marcha, Afecciones del sistema nervioso: neuritis, neuritis, poliomielitis, insomnio, y cuadros de agitación neuromotriz.** El agua es la sustancia que abunda en la superficie terrestre encontrándose en sus distintas formas y sus estados líquido, sólido o gaseoso, es aquel elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos, sus propiedades organolépticas son las de un elemento inodoro, insípido e incoloro, ya que tiene

Referencias

1. Héctor Gomes Peralta.(2003). Los Usos y Costumbres en las Comunidades Indígenas de los Altos de Chiapas como una Estructura Conservadora
2. Ayura Díaz Stefan Igor (2010) Modernidad Alternativa Medicina Locales en los Altos de Chiapas, Nueva Antropología 23(72) 11-31
3. Pierre Bourgeolo (2016). El Extraordinario Poder Curativo de la arcilla de recchi Obtenido:[HTTPS://books.google.es/boo/?hl=8tr=vid=63 JR DQAABAJ801=fnd8ul=tnd8.pg=pt38da=lataro.#ronepage89=10%20orci.8f=f dse](https://books.google.es/boo/?hl=8tr=vid=63JR DQAABAJ801=fnd8ul=tnd8.pg=pt38da=lataro.#ronepage89=10%20orci.8f=f dse).
4. Bernal Luis (S. F) Hidroterapia s/d. Cu obtenido